

Simpatía por las Iglesias de EU solidarias: Sergio Méndez Arceo

CUAUTLA, Mor., 26 de abril. — El obispo de Cuernavaca, Sergio Méndez Arceo, dijo hoy en su homilía que siente admiración y simpatía hacia las Iglesias cristianas de Estados Unidos, por su solidaridad inquebrantable con las oprimidas y liberadas de Latinoamérica, particularmente de El Salvador y Nicaragua. Además, expresó, se han impuesto a la extrañeza del presidente Ronald Reagan y el disgusto del secretario de Estado Alexander Haig.

Manifestó también su confianza en que esas Iglesias detendrán "el absurdo" de la ayuda estadounidense a la junta militar de El Salvador y el boicot a Nicaragua y precisó que "nos uniremos a ellas en su marcha a Washington el próximo 3 de mayo".

Por otro lado, indicó que el frente revolucionario salvadoreño no debe negarse al diálogo con la junta militar, pero sí exigir condiciones de respeto al pueblo, que tantas veces —añadió— ha sido engañado.

En cuanto a la dictadura militar argentina, señaló que presiona a las Iglesias, además de no reconocer el derecho de asilo en la embajada mexicana. Finalmente, invitó a los asistentes a solidarizarse en su aniversario con la lucha de las madres de la Plaza de Mayo en Buenos Aires, quienes han exigido a la junta que sean presentados sus hijos "vivos o muertos".

EXCELSIOR

A los Tres mil Asesores Militares de EU en Centroamérica se Sumaron 100 Argentinos

Por MARIO RUIZ REDONDO

La administración Reagan mantiene en Guatemala, Honduras y El Salvador, tres mil asesores militares estadounidenses a los que en las últimas semanas se sumaron 100 instructores del ejército argentino —se encuentran en territorio guatemalteco—, como "cooperación" del Presidente Eduardo Viola, para combatir y aniquilar al comunismo en Centroamérica, revelaron ayer a EXCELSIOR el Frente Farabundo Martí de Liberación Nacional y el Bloque Popular Revolucionario de El Salvador.

Los servicios de espionaje de ambas organizaciones aseguraron que en la República salvadoreña, 500 estrategias militares estadounidenses coordinan combates del ejército gubernamental contra las fuerzas insurgentes, en Suchitoto, Guasapa, Cuzcatlán y la parte nororiental del país.

En Guatemala y Honduras se concentran la mayor parte de los consejeros estadounidenses que adiestran a las fuerzas armadas de estos países para intervenir en El Salvador en el momento que Ronald Reagan considere que se debe dar una intervención abierta, o sea, cuando sea necesaria la internacionalización armada del conflicto, que daría como resultado la "vietnamización" en Amé-

rica Central, manifestaron. En conversación con el reportero, voceros del F. M. L. N. y del BPR, cuya lucha armada y política realizan en forma coordinada para derrocar al gobierno cívico militar de José Napoleón Duarte, afirmaron:

"Dada la solidaridad internacional con la lucha del pueblo salvadoreño por su liberación, la administración Reagan ha debido recurrir a los regímenes militares de América Latina, como es ahora el caso de Argentina, cuyo Presidente Eduardo Viola, antes de serlo, se comorometió en su visita a Washington a enviar asistencia logística a Guatemala, con el fin de entrenar militares de ese país y salvadoreños para combatir la guerrilla en El Salvador.

"Los asesores militares sudamericanos empezaron a llegar a Guatemala a mediados de marzo. A la vez el gobierno proporciona asesoría técnica militar y armas.

SOLIDARIDAD EU-ARGENTINA

"El acuerdo Reagan-Viola establece la "necesaria solidaridad" del gobierno militar argentino con el gobierno estadounidense para contrarrestar la ofensiva comunista en el continente".

El informe proporcionado a este diario señala que hasta esta última semana, los servicios de la inteligencia insurgente salvadoreña en Guatemala, como afirmaban que había llegado a ese país por lo menos 100 estrategias del ejército argentino.

Los militares sudamericanos han sido instalados en los campamentos que ocupan sus colegas estadounidenses, en las poblaciones cercanas a la frontera con El Salvador y en la capital guatemalteca.

El FMLN afirmó, además, que brigadas de mercenarios se han desplazado por todo el país, en los cuarteles del ejército y en los frentes de combate. Están formados por estadounidenses que combatieron en Vietnam, ex guardias somocistas y ex militares del gobierno de Carlos Humberto Romero.

"Roberto D'Aubuisson, mayor del ejército salvadoreño, es el coordinador de las organizaciones paramilitares y quien contrata los mercenarios para combatir a las fuerzas insurgentes salvadoreñas".

Las investigaciones del servicio de espionaje de la guerrilla y fuerzas populares, han detectado que los mercenarios se concretan principalmente, junto con los asesores estadounidenses, en los cuarteles de Sonsonate y el de Gotera, en el departamento de Morazán; en los Chalatenango y Opico, en el departamento de la Libertad y en el cuartel San Carlos, en San Salvador que está al mando de Abdul Gutiérrez, militar de la junta que encabeza José Napoleón Duarte.